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ACTA SESIÓN ORDINARIA 162 1 

Celebrada por el Honorable Concejo Municipal de Talamanca en la Sala de 2 

Sesiones de la Municipalidad de Talamanca, al ser las diecisiete horas del día 3 

miércoles veintiocho de junio del año dos mil veintitrés, con la siguiente asistencia  4 

y orden del día.--------------------------------------------------------------------------------------- 5 

REGIDORES PROPIETARIOS 6 

Sr. Freddy Soto Álvarez Vicepresidente Municipal ----------------------------------------- 7 

Sra. Enid Villanueva Vargas ---------------------------------------------------------------------- 8 

Lic. Adenil Peralta Cruz ---------------------------------------------------------------------------- 9 

Sr. Jorge Molina Polanco -------------------------------------------------------------------------- 10 

REGIDORES SUPLENTES 11 

Msc. Arcelio García Morales --------------------------------------------------------------------- 12 

Sra. Ginette Jarquín Casanova ------------------------------------------------------------------ 13 

Lic. Julio Rivas Selles ------------------------------------------------------------------------------ 14 

Sra. Patricia Chamorro Saldaña ----------------------------------------------------------------- 15 

Dra. Ileana Gabriela Matarrita Córdoba ------------------------------------------------------- 16 

Lic. Rugeli Morales Rodríguez Alcalde Municipal-------------------------------------------- 17 

SÍNDICOS PROPIETARIOS 18 

Licda. Maribel Pita Rodríguez -------------------------------------------------------------------- 19 

Sr. Bivian Zúñiga Zúñiga -------------------------------------------------------------------------- 20 

Sr. Manuel Zúñiga Agüero   ---------------------------------------------------------------------- 21 

SINDICOS SUPLENTES  22 

Sra. Miriam Morales González ------------------------------------------------------------------- 23 

Sra. Steicy Obando Cunningham---------------------------------------------------------------- 24 

AUSENTES: La Regidora Yahaira Mora Blanco. Los síndicos Miguel Pita Selles y 25 

Randall Torres Jiménez. La síndica Cándida Salazar Buitrago está en comisión.    26 

Nota: De conformidad con lo establecido en el artículo 33 del Código Municipal, 27 

el señor Freddy Soto Álvarez, funge como presidente municipal en ejercicio, en 28 

vista que la regidora Yahaira Mora Blanco está ausente. A su vez el Regidor 29 

Arcelio García Morales funge como propietario.   30 
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Presidente Municipal a.i.: Freddy Soto Álvarez 1 

Secretaria de actas: Yorleni Obando Guevara  2 

ARTÍCULO I: Comprobación del quórum  3 

Una vez habiendo comprobado el quórum el señor Presidente Municipal en 4 

ejercicio, Freddy Soto Álvarez, inicia la sesión dando buenas tardes a todos los 5 

presentes, damos inicio a la sesión ordinaria número 162.  6 

ARTÍCULO II: Aprobación del orden del día 7 

Se da lectura al orden del día establecido.  8 

I. Comprobación del quórum------------------------------------------------------------------- 9 

II. Lectura y aprobación del orden del día---------------------------------------------------- 10 

III. Oración--------------------------------------------------------------------------------------------- 11 

IV. Revisión y aprobación de acta anterior ordinaria 161 --------------------------------- 12 

V. Lectura de correspondencia recibida ------------------------------------------------------ 13 

VI. Informes y sugerencias de la Alcaldía Municipal---------------------------------------- 14 

VII. Informe de comisiones ------------------------------------------------------------------------ 15 

VIII. Presentación y discusión de mociones --------------------------------------------------- 16 

IX. Asuntos varios ---------------------------------------------------------------------------------- 17 

X. Clausura------------------------------------------------------------------------------------------- 18 

Sometido a votación es aprobado por el Concejo Municipal, mediante votación 19 

verbal por unanimidad.  20 

ARTÍCULO III: Oración 21 

El señor Freddy Soto, Presidente en ejercicio, indica que uno de los puntos 22 

importantes es la oración que hacemos en las sesiones.--------------------------------- 23 

La síndica Steicy Obando Cunningham, dirige la oración. ------------------------------- 24 

ARTÍCULO IV: Revisión y aprobación de actas anteriores 25 

El señor Presidente en ejercicio, Freddy Soto Álvarez, somete a revisión el Acta 26 

de Sesión Ordinaria #161 del 21 de junio de 2023. Al no haber ninguna objeción 27 

procedemos con su aprobación, es aprobada por cuatro votos. El regidor Jorge 28 

Molina Polanco no vota el acta debido a que no estuvo presente en la sesión. 29 

ARTÍCULO V: Lectura de correspondencia recibida 30 
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V-1 Se recibe oficio SEUTA-002-2023 suscrito por el Bach. Damund Villanueva 1 

Díaz, Funcionario de la Sede Universitaria de Talamanca – UNED, en la cual 2 

invitan al Concejo Municipal a una actividad a realizarse en la sede de Talamanca 3 

el día 29 de julio de 2023, a las 8 a.m. en las instalaciones de la antigua Finca 4 

Educativa en Shiroles, denominada "Encuentro de Extensión Universitaria en el 5 

territorio, sede Talamanca”, para trabajar dos aspectos a saber:  6 

- Dar a conocer las acciones de la Sede en el territorio para fortalecerlas y 7 

generar vínculos de apoyo en el trabajo. 8 

- Abrir un espacio de participación para hacer un mapeo de necesidades de 9 

la zona de Talamanca. 10 

Agradecen confirmar asistencia a más tardar el 10 de julio 2023.  11 

El señor Presidente en ejercicio indica que se estará designando quienes 12 

participaran en esa actividad y estaríamos indicándoles quienes serían.  13 

V-2 Se recibe nota por la señora Raquel Russell González, el joven Keyben 14 

Enrique Joseph Zamora, la señora Reysha Ashanty Reid Chambers de la 15 

Fundación Cahuita Playing for Change, cédula jurídica 3-006-877074, domiciliada 16 

en Cahuita, conforme al artículo 11 de la Ley de Fundaciones, ley 5383, proponen 17 

que sea designado como representante de la Municipalidad de Talamanca en la 18 

fundación aquí relacionada al señor Enrique Antonio Joseph Jackson, mayor de 19 

edad, divorciado en primeras nupcias, Licenciado en Derecho, cédula 700800090, 20 

vecino de Cahuita, para lo cual adjunta CURRICULUM VITAE, copia certificada 21 

de su cédula de identidad, carta de aceptación de nombramiento, en caso de ser 22 

elegido. Adjuntan carta del señor Enrique Joseph donde acepta ser designado.  23 

El señor Freddy Soto, Presidente en ejercicio, como acaban de escuchar es una 24 

invitación para formar parte de esta fundación Cahuita Playing for Change y 25 

solicitan que don Enrique Joseph por su ardua experiencia en el manejo de todo 26 

esto, sea parte de la fundación, a su vez representa a la Municipalidad, señores 27 

regidores si están de acuerdo en que el señor don Enrique sea el representante 28 

por favor sírvanse levantar la mano para que quede aprobado, aprobado por cinco 29 

votos.  30 
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Acuerdo 1: Considerando nota recibida de la Fundación Cahuita Playing For 1 

Change, cédula jurídica 3-006-877074, domiciliada en Cahuita, donde proponen 2 

que sea designado al señor Enrique Antonio Joseph Jackson, cédula 700800090, 3 

mayor, divorciado en primeras nupcias, Licenciado en Derecho, vecino de 4 

Cahuita, como representante de la Municipalidad de Talamanca ante dicha 5 

Fundación, para lo cual adjuntan CURRICULUM VITAE. Por lo tanto el Concejo 6 

Municipal de Talamanca acuerda acoger la propuesta y designar al licenciado 7 

Enrique Joseph Jackson, como representante de la Municipalidad de Talamanca 8 

ante la Fundación Cahuita Playing For Change, cédula jurídica 3-006-877074. 9 

SOMETIDO A VOTACIÓN LEVANTANDO LA MANO. ACUERDO APROBADO 10 

POR UNANIMIDAD. ------------------------------------------------------------------------------- 11 

V-3 Se recibe nota suscrita por la señora Helen Simmons Wilson, Presidenta de 12 

la Comisión Cahuita Afro Roots & Culture Festival y Secretaria de 13 

Afrodescendientes Cahuita, donde comunican que estarán celebrando el Mes 14 

Histórico de la Afro Descendencia con sustento legal en la ley 9526 que declara 15 

el mes de agosto como el mes de la Afro descendencia en Costa Rica. Por lo que 16 

invitan al Concejo Municipal a Cahuita Gala Parade a celebrarse el día 19 de 17 

agosto que dará inicio a las 12:00 medio día. Será un honor contar con su 18 

distinguida participación. 19 

A la misma estarán asistiendo los regidores Jorge Molina Polanco y Freddy Soto 20 

Álvarez en representación de la Municipalidad.   21 

V-4 Se recibe oficio DF-280-2023 suscrito por el señor Lic. Eddy Araya Miranda, 22 

Director Financiero del Ministerio de Gobernación, el cual remite al señor Alcalde 23 

Municipal con copia al Concejo Municipal, Resultado del estudio a los dineros 24 

transferidos de la Ley Nº 7313 Impuesto al Banano del año 2022. Concediéndole 25 

plazo al 28 de julio de 2023, para la presentación de lo actuado por el Municipio 26 

de acuerdo con lo informado en el presente estudio.  27 

La misma se traslada a la atención del señor Alcalde Municipal. 28 

V-5 Se recibe nota suscrita por la señora Elena Spencer Burill, Presidenta y 29 

Representante Legal de Asociación Talamanqueña de Ecoturismo y 30 
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Conservación (ATEC) con fecha 27 de junio de 2023, donde realizan formal 1 

solicitud de suspensión de la audiencia pública convocada para el viernes 7 de 2 

julio de 2023 en la cancha de fútbol de Hone Creek. La solicitud se sustenta en 3 

los argumentos que se indican. Por lo que solicitan: 4 

- Todos los documentos de estudios pertinentes para la realización de la 5 

propuesta del PRC. 6 

- Copia de los datos del mapa georreferenciado. 7 

- Detalle de cómo se concluyó las variables ambientales. 8 

- Matriz de la vulnerabilidad hidrogeológica. 9 

- Matriz o informe de la evaluación de los índices de fragilidad ambiental. 10 

- Copia de las actas del Concejo Municipal y de la comisión de Ordenamiento 11 

Territorial en las que se discuten las motivaciones y aspectos de revisión, 12 

ajuste, o rectificación de plan regulador. 13 

- Reuniones informativas en las diferentes comunidades de la zona de 14 

estudio con los expertos respectivos que presenten y expliquen los 15 

resultados   de los diferentes estudios técnicos y que respondan cualquier 16 

pregunta sobre los diferentes aspectos, de parte de la ciudadanía para 17 

evacuar dudas.  18 

La misma se da por recibida.  19 

V-6 Se recibe nota del señor Alberto Cabezas Villalobos, Presidente de la 20 

Asociación Agencia para el Desarrollo Accesible Sin Fronteras para comunicarles 21 

un inconveniente técnico que hemos experimentado con nuestro correo 22 

electrónico, seguramente, este problema nos ha impedido mantener una 23 

comunicación fluida en los últimos tiempos, sin embargo, ya el mismo está 24 

solucionado. No obstante, deseamos retomar el tema del convenio que 25 

propusimos con ustedes o, en su defecto, establecer una colaboración directa en 26 

el ámbito de la capacitación a las empresas del territorio en temas de accesibilidad 27 

y empleabilidad para las personas con discapacidad, así como en el ámbito de la 28 

intermediación laboral. 29 



 

MUNICIPALIDAD DE TALAMANCA 
Acta Ordinaria Nº 162 del 28/06/2023 

6 

 

 

En resumen, el convenio que deseamos trabajar con las municipalidades busca 1 

fomentar la accesibilidad y la inclusión en el ámbito turístico, educativo y cultural. 2 

Nuestro objetivo es desarrollar productos turísticos, educativos y culturales 3 

accesibles e innovadores que mejoren la experiencia de ocio y recreación en 4 

general, con especial énfasis en la población con discapacidad, adultos mayores 5 

y mujeres embarazadas. Todo esto en consonancia con los Objetivos de 6 

Desarrollo Sostenible de la ONU y la Convención de los Derechos de las Personas 7 

con Discapacidad, promoviendo el derecho al ocio y la recreación para todas las 8 

personas. A continuación, les presentamos cinco justificaciones que demuestran 9 

la importancia de este convenio: 10 

1. Inclusión y equidad: El convenio permitirá implementar iniciativas que promuevan 11 

la inclusión y la igualdad de oportunidades para las personas con discapacidad 12 

en el ámbito turístico, educativo y cultural. Esto contribuirá a eliminar barreras y 13 

generar un entorno más accesible y amigable para todos los ciudadanos. 14 

2. Desarrollo local: La colaboración directa entre nuestra asociación y las 15 

municipalidades fortalecerá el desarrollo local al impulsar la capacitación y 16 

formación de empresas y organizaciones presentes en el territorio. Esto generará 17 

un impacto en la calidad de los servicios positivos que se ofrecen, promoviendo 18 

la contratación inclusiva y la accesibilidad en el ámbito laboral. 19 

3. Sinergias y colaboración: Trabajando de manera conjunta, podremos potenciar 20 

nuestras capacidades y conocimientos para desarrollar proyectos de 21 

investigación, intercambio de especialistas, programas de intercambio de 22 

información, colaboración en el ámbito académico y cultural. Estas sinergias 23 

permitirán obtener mejores resultados y promover una mayor conciencia sobre la 24 

importancia de la accesibilidad. 25 

4. Proyección nacional e internacional: Mediante actividades conjuntas, como 26 

charlas, conferencias y eventos, podremos proyectarnos a nivel nacional e 27 

internacional, posicionando tanto a las municipalidades como a nuestra 28 

asociación como referentes en el campo de la accesibilidad y la inclusión. Esto 29 
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abrirá nuevas oportunidades de colaboración y contribuirá a fortalecer la imagen 1 

y reputación de ambas partes. 2 

5. Coordinación y gestión eficiente: El convenio establecerá una Comisión Técnica 3 

Mixta encargada de coordinar las actividades y evaluar el desarrollo de los planes 4 

anuales de trabajo. Esta estructura de gestión garantizará una comunicación 5 

efectiva y una ejecución eficiente de las acciones planificadas, maximizando así 6 

los resultados obtenidos. 7 

Esperamos poder establecer un diálogo constructivo en beneficio de la inclusión 8 

y el desarrollo accesible en su municipio. Quedamos a su disposición para 9 

cualquier consulta o reunión que deseen programar inicialmente vía online para 10 

discutir este asunto con mayor detalle. 11 

El señor Presidente en ejercicio, Freddy Soto, indica que se va programar una 12 

reunión con ellos y se le estará brindando la fecha.  13 

V-7 Se recibe correo electrónico del señor Juan Carlos Ugalde, Abogado 14 

Consultor de OIM-ONU/Migración, el cual comunica que debido a que el promotor 15 

local debe apoyar una jornada migratoria y no puede participar en la sesión del 4 16 

de julio de 2023, consulta si existe posibilidad de trasladarla a la semana del 17 al 17 

20 de julio, ya que de no ser así me corresponde la sesión sin el compañero.  18 

El señor Freddy Soto, Presidente en ejercicio, indica que la sesión extraordinaria 19 

estaría programándose para el lunes 17 de julio de 2023 a las 4:30 p.m. para 20 

atender a la OIM.  21 

V-8 Se recibe oficio AI-I-050-2023 suscrito por la Licda. Alicia Chow Reynolds, 22 

Auditora Interna Municipal, en la cual solicita concederle quince (15) días de 23 

vacaciones a partir del lunes 3 de julio al 21 de julio de 2023, correspondiente al 24 

periodo 2021.  25 

El señor Freddy Soto, Presidente en ejercicio, señores regidores están de acuerdo 26 

en conceder las vacaciones, queda aprobada con cinco votos las vacaciones.    27 

Acuerdo 2: Considerando oficio AI-I-050-2023 suscrito por la Licda. Alicia Chow 28 

Reynolds, Auditora Interna de la Municipalidad de Talamanca, en la cual solicita 29 

se le apruebe el disfrute de (15) días de vacaciones. Por lo tanto el Concejo 30 
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Municipal de Talamanca acuerda aprobar 15 días de vacaciones a la Licda. Alicia 1 

Chow Reynolds, Auditora Interna de la Municipalidad de Talamanca, del periodo 2 

correspondiente al 2021, para comenzarlos a disfrutar a partir del lunes 3 de julio 3 

2023, ingresando a sus labores nuevamente el martes 25 de julio de 2023. 4 

SOMETIDO A VOTACIÓN LEVANTANDO LA MANO. ACUERDO APROBADO 5 

POR UNANIMIDAD. ------------------------------------------------------------------------------- 6 

V-9 Se recibe oficio OF.PRV.145-2023 de la Oficina de Proveeduría Municipal, 7 

donde remiten un expediente de contratación pública, Licitación Reducida 8 

2023LD-000030, para acto de adjudicación Mejoramiento de la Superficie de 9 

Ruedo con Tratamiento Superficial Bituminoso Tipo TSB-3 y colocación de fog 10 

seal en las comunidades de Hone Creek, Patiño, Ebenezer y Coquitos. 11 

La misma se deja pendiente para ver en la sesión extraordinaria del 4 de julio. 12 

V-10  Se recibe oficio AI-I-051-2023 suscrito por la Licda. Alicia Chow Reynolds, 13 

Auditora Interna Municipal, en cumplimiento al plan anual 2023, de esta unidad de 14 

auditoría interna se le remite y adjunta el Informe Final de carácter especial sobre 15 

los controles y estrategias implementados sobre la aprobación de los permisos de 16 

construcción y el seguimiento efectivo a las obras desarrolladas en el cantón. 17 

La misma se traslada a estudio y dictamen de comisión de jurídicos y que cada 18 

regidor lo vaya revisando, ya que está en sus correos.   19 

V-11 Se recibe nota suscrita por el Lic. Michael Dinarte Guido, Director de la 20 

Escuela de Gandoca, con el visto bueno del Msc. Jannik Ricardo Barrantes Rivas, 21 

Supervisor del Circuito educativo 08, donde proceden a remitir la propuesta de la 22 

señora Nancy McCarthy Morales, cédula de identidad 701320224, en sustitución 23 

de la señora Amarilis Alguera Campos, cédula 702670798, quien renuncia a su 24 

cargo en la Junta de Educación de la Escuela de Gandoca por motivos 25 

personales. Solicitan nombramiento y juramentación de la nueva persona 26 

propuesta. Adjunta carta de renuncia. Copia de cédula y certificación de 27 

antecedentes penales de la persona propuesta.  28 
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El señor Freddy Soto, Presidente en ejercicio, menciona que es una sola persona 1 

la que se va a cambiar, están de acuerdo en que sea Nancy McCarthy Morales 2 

sírvanse levantar la mano. Queda aprobada con cinco votos.  3 

Acuerdo 3: El  Concejo Municipal de Talamanca considerando: 4 

1- Lo establecido en el Reglamento General de Juntas de Educación  y juntas 5 

administrativas, decreto 38249-MEP, articulo 15. 6 

2- Nota suscrita por el Director de la Escuela de Gandoca, Lic. Michael Dinarte 7 

Guido.    8 

3- Visto Bueno del Supervisor de Educación Circuito 08, Msc. Jannik Ricardo 9 

Barrantes Rivas.  10 

ACUERDA APROBAR Y JURAMENTAR A LA NUEVA MIEMBRO DE LA 11 

JUNTA DE EDUCACIÓN DE LA ESCUELA DE GANDOCA, CÓDIGO 3283, EN 12 

VISTA QUE LA SEÑORA AMARILIS ALGUERA CAMPOS, CÉDULA 13 

702670798, PRESENTÓ SU RENUNCIA POR RAZONES PERSONALES Y 14 

LABORALES, POR LO QUE EN SU LUGAR SE NOMBRA A LA SEÑORA 15 

NANCY MCCARTHY MORALES, CÉDULA 701320224, PARA QUE FUNJA 16 

DENTRO DE LA JUNTA POR EL PERIODO RESTANTE. SOMETIDA A 17 

VOTACIÓN LEVANTANDO LA MANO. ACUERDO APROBADO POR 18 

UNANIMIDAD.--------------------------------------------------------------------------------------- 19 

ARTÍCULO VI: Informes y sugerencias de la Alcaldía Municipal  20 

El señor Freddy Soto, Presidente en ejercicio, seguidamente tenemos informes y 21 

sugerencias del señor Alcalde, señor Alcalde tiene el uso de la palabra.   22 

El Lic. Rugeli Morales, Alcalde Municipal, muchas gracias señor Presidente, 23 

nuevamente un saludo para usted, para los señores regidores, regidoras, don 24 

Jorge que está de regreso, los compañeros síndicos y síndicas, vamos con el 25 

informe 24, siempre lo apego al plan de desarrollo, en esa línea lo trabajamos 26 

siempre, vamos a entrar a los puntos que desarrollamos. 27 

Primeramente en el tema de Desarrollo y Gestión Municipal seguimos con 28 

nuestras reuniones del Concejo Cantonal de Coordinación Interinstitucional, 29 

famoso CCCI, del cual reitero están invitados los señores regidores, síndicos, y 30 
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las instituciones, para establecer trabajos de coordinación y rendición cantonal, 1 

hoy tuvimos la participación de 20 instituciones, la Municipalidad tuvo su punto de 2 

exposición, hemos venido informando a través del CCCI, quiero comentar que 3 

esta instancia es transmitida en vivo, y se logra ver en muchos lugares de este 4 

cantón en los cuatro distritos y para nosotros es importante igual como lo hago yo 5 

aquí en la sesión de informar el avance concreto de los proyectos, hoy dimos 6 

actualización de cómo van todos los proyectos municipales, a cargo del Ingeniero 7 

Mainor Solís, posteriormente se dio el avance de plan regulador de parte del 8 

Licenciado Enrique Joseph, además hizo una rendición de cuentas la Cruz Roja, 9 

una información amplia de su funcionamiento, de su presupuesto, de su 10 

proyección. Quiero resaltar que esto es una petición del concejo y de la Alcaldía 11 

que el Tránsito participara tanto en el CCCI como en la Comisión Municipal de 12 

Emergencias y efectivamente hoy tuvimos ya la presencia del tránsito en esta 13 

instancia de coordinación. También van a estar en la comisión municipal de 14 

emergencias. El próximo mes van a participar otras instituciones de las 15 

proyecciones que realizan en el cantón de Talamanca.  16 

En el tema de desarrollo humano igual continuamos con las ferias, este sábado 17 

24 de junio fue en Sixaola, he participado casi que en todas, les comentaba a los 18 

compañeros que la de este sábado me gustó muchísimo porque empiezo a ver 19 

más emprendedores, mucho más ajustes logísticos de parte de los compañeros 20 

que atienden ahí, siempre tenemos la supervisión inmediata del Ministerio de 21 

Salud, evaluándonos absolutamente todo, y creo que recibimos siempre 22 

calificaciones bastante notables porque cumplimos con todos los requerimientos, 23 

lo más importante de estas ferias es la participación de las personas que 24 

aprovechan, los emprendedores que están ahí, tanto mujeres como hombres que 25 

participan acá, ahí tuvimos 25 emprendedores, y vamos a cerrar el ciclo de los 26 

cuatro distritos este viernes 30 de junio en Tsuiri, de 8 a.m. a 3 p.m. este servidor 27 

estará allá, igual están invitados para que puedan participar en esa feria, ahí 28 

avanzamos con lo que son las ferias.  29 
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Continuando con la seguridad social, que tiene que ver con el desarrollo humano, 1 

hay que predicar con el ejemplo, hoy estamos por primera vez construyendo llave 2 

en mano las aceras y rampas que necesita la gente con necesidad especial que 3 

nos visita de acuerdo a la ley 7600, estamos haciendo las rampas de ingreso, las 4 

rampas que puedan proyectarse hasta las oficinas para cualquier persona con 5 

discapacidad que entre acá, creo que eso es un punto importante de la 6 

administración de adecuar esta municipalidad a esta población que tanto lo 7 

requiere, recuerden que tenemos una comisión y creo que se reúne este viernes 8 

aquí y somos sede de la COMAD y vienen todos los de la provincia de Limón acá, 9 

y las compañeras van a estar atendiendo este grupo, esto es importante porque 10 

ellas también podrían explicarle estos procesos que vamos iniciando 11 

paulatinamente. 12 

Posteriormente con el tema de Bienestar Animal tuvimos una donación de 13 

alimentos de 470 paquetes de galletas, 12 cajas de snag, y 93 kilos de alimento 14 

que fueron entregados en diferentes puntos del cantón a través de la comisión 15 

municipal. También se dieron charlas para seguir la educación en el manejo de 16 

los peluditos, se estuvo en Cahuita, Escuela Dindirí, San Rafael de Bordon, tanto 17 

en kinder como en primaria, igual se estuvo en la Escuela de Margarita, Paraíso, 18 

Catarina, y en Telire se estuvo con una población adulta, dando talleres e 19 

información educativa sobre el manejo de los animales, pareciera a veces que son 20 

cosas que no tienen sentido pero creo que es un programa que va avanzando 21 

constantemente y que se proyecta en este año en un trabajo educativo a nivel del 22 

cantón, igual como en otros aspectos estamos contra el maltrato animal, ahí es 23 

donde estamos enfocados hoy, haciendo conciencia en las poblaciones de los 24 

cuatro distritos especialmente los niños y jóvenes que son los que van para arriba. 25 

Luego en el Centro de Acopio adquirimos una balanza electromecánica para 26 

seguir dando el trabajo de reciclaje, estos son equipos necesarios para dar 27 

seguimiento a este proceso de reciclaje, paulatinamente hemos ido mejorando las 28 

condiciones para los procesos que conlleva esto, no es solo recoger la botella, no 29 

es solo recoger el cartón o el papel, esto lleva un proceso, y nosotros vamos 30 
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paulatinamente equipándonos para cumplir ese proceso. Con el tema del 1 

programa de limpieza de sitios públicos, estuvimos el 22 de junio en el distrito de 2 

Sixaola, propiamente en el puente Binacional, y frente a las oficinas de Migración, 3 

chapeando y limpiando para embellecer más esta área, y el 28 estuvimos en el 4 

distrito de Telire propiamente en el EBAIS de Katsi y salón comunal, están la 5 

fotografías de referencia, para que ustedes conozcan bien eso. 6 

Después con respecto al tema vial, estamos ya con el proyecto con el INDER y la 7 

Municipalidad en el camino de Carbón 2, estamos con el inicio de los 17 pasos de 8 

alcantarillas, venimos eliminando ese primer puente de madera que antes había, 9 

y estamos colocando este tipo de alcantarillas, no recuerdo el volumen pero son 10 

alcantarillas muy grandes, y van colocadas dobles, para poder realizar eso bien, 11 

dos metros trece centímetros de ancho tiene cada alcantarilla, y venimos de 12 

Carbón hacia abajo para colocar los 17 pasos y mejorar ese punto.  13 

Luego estamos en Cahuita con los adoquines, ya la municipalidad dejo puesta a 14 

punto el terreno, ahora estamos en la colocación de los adoquines, avanza este 15 

proyecto importante en el ingreso de Cahuita, sé que va a quedar bastante bonito, 16 

bastante elegante este ingreso para Cahuita, que es lo que venimos buscando, 17 

mejorando la infraestructura en los sitios turísticos del cantón como los otros 18 

programas de TSB 3 que veníamos haciendo. 19 

Continuamos con el apoyo en la ampliación del comedor de Tsuiri, aquí la semana 20 

les había mostrado que había arrancado y ahora les muestro que lleva un avance 21 

de 45% y avanzamos continuamente en ese proyecto. 22 

En tema vial la ruta 44 camino a Campo Diablo con BID/MOPT ahí estamos en un 23 

90%, y estamos claros que quedan 500 metros de trocha para terminar ese 24 

proyecto. También con el BID/MOPT estamos con el camino Meleruk, ahí estamos 25 

con limpieza de cunetas quedando pendiente la colocación de lastre en esta ruta, 26 

es de la cuesta de Meleruk hacia adentro. Además estamos en Bratsi, código 7-27 

04-069, en Olivia, estamos trabajando camino de los agricultores de Olivia, 28 

excelente, ayer estuve ahí, realmente que eso es como una maraña de caminos, 29 

hoy esos caminos parecieran que están pavimentados realmente, es un gran 30 
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trabajo que se viene haciendo ahí. Y estamos en el camino de ingreso de la ruta 1 

Ent. Nº 801 Cruce Chase, camino conocido como Batalla, estamos trabajando con 2 

el otro equipo, avanzando con el acondicionamiento de estos caminos.  3 

Otros trabajos que estamos haciendo es la limpieza de canales en Sixaola, 4 

habíamos avanzado 400 metros, estos canales requieren limpieza porque son 5 

necesarios por las inundaciones y por el propio mantenimiento del camino. Estaba 6 

el tema de la moción pero eso queda pendiente para la próxima semana. Si antes 7 

en el tema del plan regulador, decirles que ya hemos estado en cuatro charlas, 8 

como ya lo hemos manifestado, estamos dándole sensibilización a la gente, 9 

llevamos un total de 294 personas, y también los medios electrónicos, tenemos 10 

un correo exclusivo para que la gente consulte, ese correo lleva 19 solicitudes. 11 

Tenemos la página de facebook que lleva 800 vistas, y tenemos la página web 12 

que lleva 900 vistas, además de ir a dar estos talleres de sensibilización a los 13 

pueblos, tenemos los equipos tecnológicos trabajando y también tenemos la 14 

oficina, esta es la información.  15 

Si quería decir algo, veo que don Julio cada vez que hablamos da la espalda, y 16 

quería decirle a usted don Julio si a usted no le interesa no estar en la sesión, no 17 

debería estar aquí en la sesión, podemos debatir esto en cualquier punto porque 18 

siento que ha sido propiamente una pérdida tenerlo a usted aquí, realmente, 19 

disculpe que me exprese pero ya son varios días que usted da la espalda cuando 20 

uno habla, me parece que un educador como usted, me parece que una persona 21 

que conoce el tema cristiano como usted debe respetar, lo primero que tiene que 22 

hacer es respetar, muchas gracias. 23 

El señor Freddy Soto, Presidente en ejercicio, muchas gracias señor Alcalde por 24 

este informe, agradecer siempre el apoyo que nos brinda a cada una de las 25 

comunidades con lo de las ferias, como lo dijo usted este sábado tuvimos la dicha 26 

de tener 25 emprendedores, diferentes productos, y creo que les fue bastante 27 

bien, el día estuvo muy bonito, cada día la gente se involucra más y agradece este 28 

gran esfuerzo que hace su persona y esta administración, el Concejo de Distrito y 29 

todos los compañeros que nos abocamos ahí. También agradecerle por ese gran 30 
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trabajo que se está realizando en los canales de Sixaola, como ya lo decía usted, 1 

el propósito más grande de esos canales es cuando están las lluvias que por lo 2 

menos el agua tenga suficiente por donde correr y no inunde la casa de los 3 

pobladores y seguirle dando un mantenimiento adecuado. Ver como este 4 

programa de los peluditos como dice usted ha calado en todo el cantón, y todas 5 

las personas, vemos que cada día se suman más en acciones para los animalitos 6 

y todo. Los trabajos viales de igual manera felicitarlo por ese gran trabajo que 7 

realiza la Junta Vial. En lo personal se me adelantaron y si yo le iba a decir a don 8 

Julio que ya son varias sesiones que veo que da la espalda, siento que es una 9 

falta de respeto para el resto de los regidores, creo que a buena hora le haga ver 10 

el error en que está incurriendo. Si alguno desea hacer uso de la palabra, queda 11 

espacio. Tiene la palabra doña Gabriela. 12 

La Dra. Gabriela Matarrita, regidora, buenas tardes compañeros, buenas tardes 13 

señor Alcalde, creo que lo importante es que todos  mantengamos la calma, 14 

quisiera que me pusieran la última diapositiva, sobre la última fecha que vi, no sé 15 

si es que ya pasó esa reunión con respecto al plan regulador. 16 

El señor Presidente en ejercicio, responde que es hoy la reunión. 17 

La Dra. Gabriela Matarrita, regidora, indica que eso es lo que estaba viendo, 18 

cuando pasó se vino el altercado un poco y ojala que todos mantengamos la 19 

calma, siempre algo que nos ha caracterizado es que a pesar que debatimos 20 

todos siempre hemos mantenido el respeto y mantengamos la calma compañeros, 21 

no estoy defendiendo al compañero Julio pero a veces yo también me pongo en 22 

esta posición para ver las diapositivas, entonces si puede ser una cuestión de 23 

percepción compañeros, mantengamos la calma, yo llamo al orden y la calma.  24 

El señor Presidente en ejercicio, Freddy Soto, da las gracias a doña Gabriela, 25 

tiene la palabra don Jorge. 26 

El regidor Jorge Molina Polanco, muchísimas gracias señor Presidente, buenas 27 

tardes señor Presidente, buenas tardes don Rugeli, compañeros, feliz, agradecido 28 

y bendecido de estar aquí con ustedes, aprendo todos los días con ustedes, he 29 

tenido tres años y medio ya, lo cual creo que es una bendición para mí como 30 
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ciudadano de la costa, como ciudadano del mundo, soy feliz de vivir en 1 

Talamanca, aunque no nací en Talamanca soy muy feliz de vivir en Talamanca, 2 

he aprendido de cada uno de ustedes, he aprendido demasiado de este cantón, 3 

podría escribir “Cien años de Soledad”, disculpándome de Gabriel García 4 

Márquez, pero en el fondo hay un espíritu, y es un espíritu de agradecimiento y 5 

colaboración que nos ha identificado don Rugeli a cada uno de nosotros, no 6 

importa el bando en el que estemos, siempre hemos jalado para el mismo lado la 7 

carreta. Ver el informe don Rugeli, le recalco una vez más que siempre lo he dicho, 8 

ese afán de la Unidad Técnica de satisfacer la necesidades de los caminos del 9 

cantón, no sé si lo dije muy bonito o muy complicado, pero es que todos los 10 

vecinos quieren los caminos y el equipo de la Unidad Técnica con maquinaria 11 

obsoleta, arruinada, con llantas que un día de estos vi un camión y dije por el amor 12 

de Jesús, y ellos siempre van a hacer eso, todos los informes semana a semana 13 

han tenido un poco de la Unidad Técnica y es el tema de los caminos, tenemos 14 

que empezar a alistar para los drenajes, porque para nadie es un secreto que las 15 

aguas se aproximan aunque en Junio no llovió mucho, pero todavía nos queda 16 

octubre que es temporada de huracanes en el caribe, y si hay que entrarle con el 17 

tema de la limpieza de caminos y de drenajes. En el tema de plan regulador don 18 

Rugeli, agradecerle a Tatiana, a don Enrique Joseph, a todos los que han estado 19 

dando la cara, un día de estos una señora me dijo por qué usted no llega y le dije 20 

yo no llego, estoy completamente enterado de lo que está sucediendo, lo que pasa 21 

es que no quiero politiquear el tema, es un tema de la administración, de los 22 

trabajadores, de los ingenieros, es un tema de las instituciones públicas 23 

involucradas como MINAE, ICT, Municipalidad, INVU y son las personas técnicas 24 

calificadas, los ingenieros que tienen que dar los resultados, y nos lo tienen que 25 

presentar a nosotros, así que agradecerles a ellos porque han estado, llevan más 26 

de un mes en este trabajo, y vi la semana pasada incluso a mi compañera Gabriela 27 

haciendo un aporte importante y ustedes asumiéndolo de buena forma, vemos 28 

como ha unificado este tema, así que muchísimas gracias don Rugeli satisfecho 29 

de estar aquí con ustedes de vuelta, de verdad los extrañé, buenas tardes. 30 
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El señor Freddy Soto, Presidente en ejercicio, da las gracias, y cede la palabra a 1 

doña Maribel Pita. 2 

La Licda. Maribel Pita, síndica, buenas tardes, muchas gracias señor Presidente, 3 

buenas tardes señores regidores, señor Alcalde y compañeros síndicos, en 4 

realidad es de agradecer al señor Alcalde por todo el informe, y vemos los trabajos 5 

que llenan, yo siento que un Talamanqueño que se sienta triste por lo que se está 6 

haciendo no es un buen Talamanqueño, porque en el caso del distrito de Bratsi, 7 

ahorita mismo son siete calles que se han arreglado, de Gavilán a Puente Lata, la 8 

parte Cabécar, nos bajamos a Pueblo Nuevo y se arreglaron como dijo el señor 9 

Alcalde toda las calles de los agricultores, la calle Abrego, una calle que nunca se 10 

les había arreglado, era un trillo, ellos jalaban su plátano al hombro o a caballo y 11 

el carro los esperaba en la calle principal. Hoy esa calle está muy linda, la gente 12 

está muy contenta. La ruta 19 que se está arreglando, Campo Diablo, que es un 13 

lugar de Rancho Grande donde la mayoría de agricultoras son mujeres, se les 14 

veía jalando el plátano o banano al hombro, porque la calle llegaba hasta cierto 15 

lugar y ahí al hombro ellas trabajaban, me acuerdo que me decían en Bribri 16 

queremos la calle y hoy la calle ya casi está llegando al río y eso lo agradezco 17 

mucho. En Meleruk una callecita angosta, hoy es más grande gracias a este 18 

proyecto de la MMEC y todo esto se lo agradecemos al señor Alcalde porque si 19 

no fuera él no se harían muchas cosas en el cantón, vemos que en todos lados 20 

se está trabajando y todos los síndicos de los cuatro distritos estamos ocupados 21 

en lo que es el trabajo, Toñito con sus alcantarillas, ya casi llega eso a nuestro 22 

distrito, hoy escuche al ingeniero que a partir del 15 del otro mes ya empieza a 23 

arreglarnos eso, ya que ha habido tantos accidentes. Agradecerle y muchísimas 24 

gracias.  25 

El señor Freddy Soto, Presidente en ejercicio le da las gracias y cede la palabra 26 

a la regidora Enid. 27 

La regidora Enid Villanueva, muchas gracias señor Presidente, buenas tardes 28 

señor Alcalde, compañeros en general y público que nos escucha, hoy estuvimos 29 

acompañando al señor Alcalde en la reunión del CCCI, hoy tenemos un CCCI 30 
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activo, responsable, transparente, gracias a la coordinación del señor Alcalde y 1 

hoy se trabaja en conjunto para el desarrollo de nuestro cantón. Muy contenta de 2 

mirar el esfuerzo que ha hecho esta administración de poder realizar esas aceras 3 

adecuadas según la ley 7600, en el cual esta administración ha realizado para 4 

que las personas con discapacidad puedan ingresar y puedan venir a las oficinas 5 

municipales a hacer sus gestiones, gracias señor Alcalde por tener presente la 6 

inclusión. Con lo del proyecto de alcantarillas de Dindirí, estuvimos con nuestro 7 

Síndico don Manuel que ha estado desde el día uno en el proyecto, el cual es muy 8 

importante y significativo para esta comunidad, que llega a contribuir y fortalecer 9 

el sustento y prosperidad de los agricultores, de los turistas, y de los vecinos de 10 

esta comunidad que cada vez que llovía eran uno de los más afectados y no 11 

podían sacar su producto, hoy gracias a este proyecto se está subsanando este 12 

daño que les causaba las fuertes lluvias. El trabajo de adoquines que se está 13 

realizando en la comunidad de Cahuita es un trabajo espléndido, no sé si alguno 14 

de los compañeros regidores han pasado por ahí, se está colocando adoquines 15 

nuevos y correctamente bien colocados, es un atractivo turístico que tendrán los 16 

vecinos y turistas y comercios que se verán beneficiados gracias a este proyecto. 17 

El proyecto de la ampliación de la Escuela de Tsuiri, como lo decía el señor 18 

Alcalde lleva un 45% de avance, y es importante compañeros recalcar que este 19 

sería el segundo caso que esta administración colabora, donde un centro 20 

educativo tiene un dinero y no lo puede utilizar porque no cuenta con planos, 21 

permisos del Colegio de Ingenieros, permisos del Ministerio de Salud, pero gracias 22 

al Convenio y la cooperación de esta Municipalidad, en conjunto con la Junta de 23 

Educación se le puede brindar el apoyo y el aporte técnico que requiere y que pide 24 

el BID para ejecutar esos recursos, son 42 millones de colones que estaban 25 

rezagados y no los podía utilizar la Junta para hacer las mejoras de este comedor, 26 

donde se verán beneficiados 105 estudiantes, me lo decía el ingeniero que 27 

prácticamente en toda la tramitología y todo lo que conllevaba eso, se llevaba 28 

como la mitad, como unos 20 millones, pero gracias a la colaboración de la 29 

Municipalidad se puede usar todos estos recursos para dicho proyecto.  30 
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Con lo del plan regulador que el señor Alcalde comentaba realmente las acciones 1 

del plan regulador han sido debidamente y satisfactoriamente realizadas conforme 2 

al plan regulador lo solicita, después de estar huérfanos en lo que es el 3 

ordenamiento territorial llega un Alcalde con buena voluntad, con buena 4 

organización a encaminar este plan regulador, un proyecto que permitirá dar 5 

seguridad jurídica, que traerá un impacto importante, socioeconómico y ambiental 6 

a lo que es toda la zona costera, estamos contentos e invitar a todos los vecinos 7 

de la comunidad del Caribe, que el día de la audiencia sería el 4 de agosto de 8 

2023, en la plaza de fútbol de Hone Creek a la 1:00 p.m. ahí estaríamos el Concejo 9 

en general. Con los trabajos de vial como lo decía el compañero Jorge un trabajo 10 

realmente que se puede ver que se trabaja con voluntad y amor, caminábamos 11 

con los compañeros de Bratsi en estos caminos de los agricultores, realmente un 12 

trabajo impecable, un trabajo nítido, donde no solamente los agricultores pueden 13 

pasar con sus camiones, sino que todo tipo de vehículos, es muy contento ver 14 

como trabaja este departamento vial. Aquí solamente venimos hablar de 15 

proyectos, de progreso, de lo que el cantón quiere escuchar, y eso es lo que 16 

venimos a debatir y hablar y como lo decía la señora Regidora que algo de lo que 17 

rescatamos aquí siempre en nuestras sesiones es el respeto y sentimos desde 18 

hace días que el compañero regidor Julio, ha venido manifestando como un tipo 19 

de huelga o no sé qué tendrá el compañero, pero si tuviera algo que le molesta, 20 

nos lo puede hacer saber, porque aquí todos los trabajos, proyectos y programas 21 

se hacen transparentemente, y venimos aquí a buscar siempre soluciones, a 22 

buscar siempre lo mejor para nuestro cantón, todo lo que sea progreso y bienestar 23 

para nuestro cantón, está aquí, el pueblo lo puede ver, la comunidad lo puede ver, 24 

ustedes lo pueden ver, eso es lo que llegamos a debatir y creo que todos los que 25 

estamos aquí tenemos el mismo sentir, trabajamos por una misma causa y 26 

sentimos de parte del compañero una indiferencia total y no sabemos el por qué 27 

y nos gustaría saber, muchas gracias. 28 

El señor Freddy Soto, Presidente en ejercicio, le da las gracias a la regidora, y 29 

cede la palabra a la regidora Ginette. 30 



 

MUNICIPALIDAD DE TALAMANCA 
Acta Ordinaria Nº 162 del 28/06/2023 

19 

 

 

La regidora Ginette Jarquín, gracias señor Presidente, buenas tardes señor 1 

Alcalde, compañeros, público que nos escucha, compañeros de la administración 2 

que nos acompañan, como siempre externo semanalmente muy contenta por los 3 

trabajos que se realizan, vemos una municipalidad activa, una administración 4 

siempre activa tanto dentro como fuera como los casos viales, vemos la 5 

maquinaria que sigue trabajando día a día y en diferentes puntos del cantón. 6 

Ahorita muy contenta por el trabajo que se está realizando en Sixaola, con la 7 

limpieza de canales, ya que venían externando la problemática que tenemos con 8 

esos canales, con una lluvia era problema porque se inundan las casas ahí y 9 

remitimos nuevamente la solicitud, primeramente al señor Alcalde con Junta Vial, 10 

teníamos atrasos con esos trabajos por problemas de la maquinaria, ustedes 11 

saben cómo venimos peleando, debatiendo con esas maquinarias, sin embargo 12 

como pueden observar no paramos, la arreglamos un poquito y seguimos el 13 

trabajo, los vecinos de Sixaola me han externado que es un trabajo que estaban 14 

esperando ya bastante, porque ven que es la solución ahorita, limpiar esos 15 

canales para que con las lluvias no haya problemas, y cuando llueva ver como 16 

fluye el agua, entonces para mí es de agrado y contenta porque el trabajo se 17 

realiza en los puntos, conforme la comunidad nos viene a recalcar la necesidad 18 

así nosotros vamos trabajando, caminos de agricultores, etc. 19 

Efectivamente mañana la comisión COMAD recibimos a los demás cantones de 20 

la provincia, tenemos que predicar con el ejemplo, queremos nuestro cantón que 21 

sea un cantón visible, en este tema que mejor manera de empezar por nuestra 22 

casa, entonces mañana vamos a recibir a los compañeros, todo el que desee los 23 

de la comisión bienvenidos sean, a las 9 a.m. perdón es el viernes 30 de junio que 24 

estaremos recibiéndolos acá, es una comisión que viene trabajando, ya hemos 25 

conversado sobre los proyectos que podemos trabajar con las personas con 26 

discapacidad y adulto mayor, entonces como les digo el mejor ejemplo es 27 

empezar desde casa. 28 

En el tema de las ferias seguimos dándole ese acompañamiento a los 29 

emprendedores, compañeros vieran que no es tan fácil obtener un permiso del 30 
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Ministerio de Salud, es muy duro y tras de eso en el momento de la feria los 1 

recibimos a ellos porque nos llegan hacer la visita, tratamos de cumplir de la mejor 2 

manera, a Dios gracias nunca hemos tenido que pasar por la pena de que nos 3 

clausuren, siempre estamos ahí al pendiente, les mostramos todo lo que ellos nos 4 

piden, tratamos de la mejor manera de cumplir con la feria porque eso nos permite 5 

que mes a mes nosotros podamos solicitar nuevamente el permiso para poder 6 

hacer las ferias en todo el cantón, porque como pueden ver lo hacemos en 7 

diferentes distritos mes a mes y muy contentos, los emprendedores muy 8 

agradecidos, porque nosotros buscamos el mecanismo de hacer una feria 9 

atractiva, llamativa, nosotros el sábado  tuvimos pinta caritas para atraer a los 10 

niños, íbamos a tener otro pero se nos vino la lluvia de repente pero a Dios gracias 11 

todo el día nos hizo buen tiempo, fue una feria muy activa, 25 emprendedores, 12 

nosotros cambiamos el sistema del local, antes lo hacíamos en la explanada de 13 

la Municipalidad, hoy lo hacemos al frente de Migración, porque vemos que es un 14 

paso que fluye mucho, por los turistas y todo, eso nos ha servido demasiado, 15 

agradezco a todos los compañeros que siempre nos acompañan, los compañeros 16 

de Distrito que madrugamos para colocar toldos, para tratar de atender a los 17 

emprendedores, llevarlos, acomodarlos de la mejor manera que ellos se sientan 18 

contentos, vamos a seguir trabajando en las Ferias. 19 

Con lo del tema del CCCI tuve el agrado hoy de estar presente, vemos como las 20 

instituciones han venido al llamado que hizo el señor Alcalde, que sea un 21 

programa activo, nunca he visto eso que las instituciones eran coordinadas por la 22 

Municipalidad, hoy vemos como ellos más bien buscan, porque les gusta, 23 

escuchan como las otras instituciones trabajan, que es lo que aportan en el 24 

cantón, y hoy la municipalidad expone los proyectos que tenemos, en qué estado 25 

están y lo que venimos a seguir proyectando, entonces las instituciones muy 26 

contentas como nos buscan, a los Concejos de Distrito, a mis compañeros 27 

síndicos para coordinar trabajos en conjunto, ellos han trabajado con el 28 

compañero del ICE, visitando comunidades, viendo las necesidades del pueblo y 29 

que bonito porque eso es lo que queremos que las instituciones trabajen 30 
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mancomunadamente con nosotros para progresar más en nuestro cantón, muy 1 

contenta, espero en Dios poder seguir acompañándolos cada mes que se dé, y 2 

también invito a los compañeros que no han tenido el placer de llegar, que lo 3 

hagamos, para escuchar los proyectos que nos brindan las instituciones a nivel 4 

de nuestro cantón.  5 

Con el ultimo percance, creo que es un tema de respeto, aquí venimos 6 

semanalmente a escuchar lo que esta administración hace y que bonito debatir y 7 

hemos visto como hemos llevado todo en paz y debatir cosas buenas, porque creo 8 

que todo lo que esta administración ha venido haciendo y lo que nosotros hemos 9 

apoyado y aprobado el Concejo es para bien de nuestro cantón, entonces si 10 

hemos venido viendo al compañero que siempre viene y se sienta en su sillita y 11 

de una vez nos da la espalda, siempre con su teléfono, compañeros creo que es 12 

una falta de respeto hacia los demás compañeros que están hablando, si algo en 13 

contra que le moleste que lo externemos, acá estamos para debatir pero siempre 14 

en bien de nuestro cantón, porque lo que ha presentado esta administración y 15 

hemos trabajado es para bien de nuestro cantón, eso sería, muchísimas gracias, 16 

buenas noches. 17 

El señor Presidente en ejercicio, da las gracias. Cede la palabra a la síndica Steicy 18 

Obando. 19 

La síndica Steicy Obando Cunningham, muchas gracias señor Presidente, 20 

bienvenidos a todos, que bueno que tenemos a don Jorge de vuelta, señor Alcalde 21 

gracias por su informe semanal que nos mantiene actualizados cada semana, lo 22 

importante que es participar en lo que es el CCCI, ahí están las instituciones y nos 23 

damos cuenta de todo lo que pasa, se dan todos los informes de lo que se está 24 

haciendo para el cantón, el ingeniero expone y muy agradecidos por ese informe 25 

que se dio hoy también acerca de Puerto Viejo, los tres puentes, entonces es un 26 

logro para nuestro distrito de Cahuita y vemos que todos los distritos están en 27 

acción, pero ahorita adoquines Cahuita, 17 pasos de alcantarilla en Carbón, 28 

asfaltado Puerto Viejo – Cahuita, los puentes, se está trabajando, vemos que esta 29 

municipalidad está activa, compañeros regidores, síndicos están activos en todo 30 
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lo que es vial, cuando hay sesiones de vial, que se exponen los temas y de ahí 1 

conseguimos los proyectos como con CORBANA, es importante estar activos y 2 

anuentes a todo lo que pasa, las personas que nos siguen en las redes sociales 3 

lo pueden ver, agradecidos con dos vecinos uno de Cahuita y otro de Puerto Viejo 4 

que me dijo que fue una realidad ver la calle por la plaza de Cahuita asfaltada, y 5 

ver Playa Negra de Puerto Viejo que ese polvo los molestaba, ya tenían problemas 6 

respiratorios las personas, entonces uno se siente bien, y extenderle también al 7 

señor Alcalde que han visto un Alcalde en movimiento, un alcalde activo y 8 

trabajador, y eso es lo que la gente quiere ver en nuestra comunidad, los insto a 9 

seguir adelante como compañeros que estamos aquí, si hay alguno que está 10 

disconforme que se ponga en línea porque si queremos mejores proyectos 11 

tenemos que trabajar y estar unidos, no estar disconformes, muchas gracias. 12 

ARTÍCULO VII: Informe de comisiones 13 

El señor Freddy Soto, Presidente en ejercicio, menciona que quiere hacer un 14 

aporte, agradecerle al señor Alcalde por el gran esfuerzo que está haciendo con 15 

las reuniones de sensibilización en las diferentes comunidades, solo en la de 16 

Cahuita no pude estar, ver como el señor Alcalde, don Enrique, la parte legal, han 17 

externado, el informe que dan no es un informe donde dice se tiene que hacer, es 18 

un tema de sensibilizar a las personas de cuál es la proyección y la preocupación 19 

de esta administración para que el plan regulador se dé, que es seguridad jurídica, 20 

y lo más importante de todo que era lo que me decía una señora en Puerto Viejo, 21 

“nos estas amenazando” y le dije no estoy amenazando, nada más téngalo 22 

pendiente, en el 2024 se vence la moratoria del caribe Sur y no hay más sino hay 23 

plan regulador, entonces este trabajo que se está haciendo, don Enrique 24 

excelente, un día de estos dijo que estaba cansado, don Enrique tiene el don de 25 

expresarse y recibir como un para rayos, entonces Puerto Viejo, Punta Uva, 26 

Manzanillo, ayer tuvimos el agrado que el señor Alcalde nos pudo acompañar en 27 

Manzanillo y vio la impresión de las personas, preguntando, y vimos en el informe 28 

cuantas personas han tenido acceso a la página, quiere decir que dos o tres talvez 29 

no estarán, pero el resto de la población está conforme y está feliz con esta 30 
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proyección que tiene esta administración y nosotros nos debemos sentir felices 1 

cuando ese plan regulador ya esté, porque estuvo empantanado ocho años, y esta 2 

administración cogió la valentía de echarse a quien tuviera que echarse encima y 3 

sacarlo, ahí está, muchas gracias.  4 

ARTÍCULO VIII: Presentación y discusión de mociones  5 

El señor Freddy Soto, Presidente en ejercicio, solicita lectura de la moción.  6 

Moción presentada por el Regidor Freddy Soto Álvarez, Presidente Municipal en 7 

ejercicio, Asunto: Cambio de día de sesión ordinaria por feriado del 2 de agosto 8 

2023.  9 

El señor Freddy Soto, Presidente en ejercicio, escuchada la lectura, el dos de 10 

agosto, Día de la Virgen cae miércoles, tenemos que correr la sesión ordinaria 11 

para el día martes primero de agosto, igual a las cinco de la tarde, lo estamos 12 

presentando desde ya para tener tiempo y publicarlo en la Gaceta, los que estén 13 

de acuerdo en cambio de fecha sírvanse levantar la mano. Aprobado por cinco 14 

votos.  15 

Acuerdo 4: Moción presentada por el Regidor Freddy Soto Álvarez, Presidente 16 

Municipal en ejercicio, que dice:  17 

Asunto: Cambio de día de sesión ordinaria por feriado del 2 de agosto 2023.  18 

Considerando: 19 

1. Lo establecido en el artículo 35 del Código Municipal. 20 

2. Que el 2 de agosto es feriado y este año cae un miércoles día de sesión 21 

ordinaria. 22 

Por lo tanto el Concejo Municipal de Talamanca acuerda cambiar el día de la 23 

sesión ordinaria de esa semana, para que se realice el martes 01 de agosto de 24 

2023 a las 5:00 p.m. en la Sala de Sesiones Municipales de Talamanca y así 25 

cumplir con lo establecido en el Código Municipal. Publíquese en el Diario Oficial 26 

La Gaceta. SOMETIDO A VOTACIÓN LEVANTANDO LA MANO. SE APRUEBA 27 

DISPENSA DE TRÁMITE DE COMISIÓN. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 28 

APROBADO POR UNANIMIDAD. -------------------------------------------------------------29 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 30 
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ARTÍCULO IX: Asuntos varios 1 

El señor Presidente en ejercicio, Freddy Soto, informa que para el lunes 03 de 2 

julio la Licenciada convocó a la comisión de jurídicos a reunión a las 4 p.m. ya que 3 

tiene un montón de expedientes de patentes que aprobar y el martes 4 de julio 4 

tenemos visita de campo con la Licenciada para sacar un montón de expedientes 5 

que tenemos. Y a  la 1:30 p.m. la sesión extraordinaria el martes 4 de julio. Tiene 6 

la palabra don Julio. 7 

El regidor Julio Rivas Selles, buenas tardes compañeros que están acá en la 8 

sesión, quiero aclarar nada más el comentario que han hecho, pedirles disculpas 9 

si se han sentido ofendidos pero la pantalla está de este lado, tengo que dar la 10 

espalda, no puedo estar de una manera incómoda para ver y escuchar bien los 11 

informes que se dan, porque cuando hablamos talvez de falta de respeto, aquí yo 12 

he visto en otras ocasiones que están tomando el teléfono cuando alguien está 13 

hablando, para mi es una falta de respeto también, entonces creo que si alguien 14 

se siente incómodo entonces tratemos de poner el orden general en toda la sala, 15 

y perdonen si alguien se sintió incómodo por la posición que yo tomo cuando el 16 

señor Alcalde va a dar el informe que está proyectado en la pantalla, si nos dieran 17 

a nosotros talvez impreso el informe no estaríamos dependiendo de la pantalla lo 18 

que se está diciendo, ahí me disculpan compañeros y humildemente les pido su 19 

perdón, doña Enid me perdona o me disculpa, a los demás compañeros, señor 20 

Alcalde  a usted si se siente incómodo también me perdona, y doña Ginette creo 21 

que también se refirió a mi posición, entonces le pido perdón y sigamos adelante, 22 

guardando siempre hasta el día de hoy como hemos tenido nuestra sesión en 23 

humanidad, tranquilidad, paciencia, muchas gracias compañeros. 24 

El señor Freddy Soto, Presidente en ejercicio, está bien don Julio, creo que una 25 

solución sería que la señora Secretaria les imprima a ustedes también para que 26 

entonces no tengan esa pequeña situación. Tiene la palabra doña Gabriela.  27 

La Dra. Gabriela Matarrita, regidora, en realidad muy contenta compañeros 28 

porque este gesto me parece que es maduro de parte de todos, tanto darlo como 29 

recibirlo, entonces creo que felicito a todos porque a veces solo señalamos lo malo 30 
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pero también hay que señalar lo bueno de cada persona, primero hay que tener 1 

la humildad para reconocerlo, talvez en la próxima ir a buscar a la persona y 2 

preguntarle qué es lo que pasa para no hacer eso, pero si es una cuestión de que 3 

a veces cuesta como ser humano hacerlo, en realidad reconozco que muy bonito 4 

gesto por parte del compañero y por los que lo recibieron también, muchas 5 

gracias. 6 

ARTÍCULO X: Clausura Al ser las dieciocho horas nueve minutos el señor 7 

Presidente Municipal en ejercicio, menciona que si no hay nada más que agregar, 8 

que Dios los acompañe y da por finalizada la sesión.  9 

 10 

Yorleni Obando Guevara               Sr. Freddy Soto Álvarez 11 

Secretaria     Presidente a.i. 12 

yog 13 


